

## Sur les chemins de l'esprit

de Jean Borella

L'Harmattan, 226 pages, 23 €.

**MÉTAPHYSIQUE** Cet « itinéraire d'un philosophe chrétien » nous fait emprunter trois voies convergentes: la religion, l'ésotérisme et la philosophie. La philosophie, soit l'Université, n'a jamais rendu l'auteur timide à l'égard de la religion qui est la sienne, celle du Christ, ni de l'ésotérisme, ou si le mot fait peur du symbolisme, envisagé dans



la perspective de René Guénon. Le « sens du surnaturel », clé de voûte de la métaphysique, Vatican II et quelques-unes de ses interprétations aberrantes en ont été l'épreuve pour notre temps, et le philosophe en traite avec une délicatesse alertée. **Ph. B.**